

EL EBBRO

Diario de Tortosa

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera trimestre, 3'00
Extranjero, id. 4'50

Sábado 6 de Junio de 1903

Núm. 727

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltas, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

Resolución apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JUNIO
81 e el sol. 4'18
Espone á las 7-21.

7

DOMINGO
La Sma. Trinidad

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 Misa conventual.
SAGRARIO
Misa parroquial á las 8.
SANTIAGO
A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO

Continúa el mes al Sagrado Corazón de Jesús. A las 7 misa con exposición y los ejercicios propios del día. Por la tarde á las 6 continúa la novena al glorioso San Onofre con los cultos de costumbre y á las 4 y 1/2 sigue la novena al glorioso San Antonio de Padua con sermón por el P. Fr. Jaime Sála, franciscano.

SAN BLAS

Por la mañana misas rezadas. Después de los Oficios de la Catedral, misa cantada con exposición. Tarde á las 4 otra vez exposición, meditación, toma del Santo Escapulario, y seguirá la novena con sermón por el Rdo. D. Enrique Arasa. Absolución general, y sorteo de Escapularios.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 6 y 8 y 1/4.—Santa Clara. 7.—San Juan. 6 y 1/4 y 8.—San Francisco. 7.—Pedro San 7.—Ferrerías. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 6, 7 y 1/2 y 10.—San José 7.

DOCUMENTOS

CARTA DE SU SANTIDAD al eminentísimo Cardenal Sancha

Querido hijo nuestro: Salud y bendición apostólica. Nuestro querido

hijo el secretario de Estado nos ha dado conocimiento de las conferencias celebradas hace poco en Madrid por algunos obispos españoles, bajo tu presidencia, con el objeto de estudiar los medios más conducentes para promover entre vosotros la acción católica. Gran satisfacción nos ha causado la noticia de estas conferencias, pues muchas veces y públicamente hemos enseñado que Nuestro mayor anhelo era que los católicos españoles se uniesen en estrechísima concordia. Las citadas conferencias demuestran con evidencia que los Prelados españoles, no solamente convienen con Nos en la necesidad de esta concordia, sino que procuran con todo empeño restaurar entre los fieles la unión de voluntades. El que á esas conferencias haya concurrido gran número de Obispos, no puede menos de producir saludables frutos en el pueblo cristiano, especialmente porque hace ver la necesidad de que cada cual prescindiera de sus propias opiniones y distintos pareceres en materias discutibles, si queremos atender con eficacia á los intereses de la Religión, que hoy se hallan en grave peligro.

Por lo cual ardientemente deseamos que los Obispos españoles insistan con ánimo constante y firme en encarecer abierta y públicamente la necesidad de mantener la unión entre todos los católicos, pues de ahí se seguirá, sin género de duda, que vuestras disposiciones conmuevan al pueblo con más energía y consigáis más fácilmente realizar vuestros propósitos.

Hemos sabido también que en dichas conferencias han indicado algunos la conveniencia de crear en todas las diócesis juntas particulares que obren de acuerdo con la junta constituida en Madrid como principal. No podemos menos de aplaudir esta indicación sabia y oportunamente pensada, pues juzgamos que ha de ser muy eficaz para crear y consolidar en España la unión de todos los católicos. Por lo cual abrigamos la plena confianza de que todos los Obispos de esa nación han de aceptar esa idea, no solo con su asentimiento, sino también con su cooperación. Es, sin embargo, Nuestra voluntad que en la ejecución de la empresa y en la determinación de las bases por que se han de regir estas Asociaciones, corresponda la dirección á ti, que ocupas la más alta dignidad entre los Obispos de España. Mucho te recomiendo á Nuestros ojos tu actividad, tu experiencia y tu fiel adhesión, por las cuales no necesitas para ello estímulos de ningún género. Creemos, sin embargo, necesario desvanecer y estimular tu modestia, lo cual hacemos gustosos, exhortándote encarecidamente á que te pongas con ánimo valiente y esforzado al frente de tan alta empresa, en la plena seguridad de que has de contar con el apoyo de todos sus compañeros de dignidad. Y si, conociendo la debilidad humana, consideras necesario el auxilio divino

para tan grande empresa, Nos pedimos á Dios que se digne inspirarte; y como prenda de las gracias celestiales, damos, con gran benevolencia, la bendición apostólica á ti, á los demás Obispos y á los fieles españoles.

Dado en Roma, en San Pedro, el día 22 de Abril de 1903, vigésimo sexto año de Nuestro Pontificado.

LEÓN XIII, PAPA.

Carta del eminentísimo

Cardenal Rampolla

Eminentísimo y reverendísimo señor de mi mayor consideración:

Tengo el honor de enviar á vuestra eminencia el adjunto autógrafo, que nuestro Santísimo Padre, deseoso de asegurar y apresurar el restablecimiento de la concordia entre todos los hijos de la Iglesia en la católica España, se ha dignado dirigir á vuestra eminentísima. De este augusto documento deducirá fácilmente cuánto confía Su Santidad en la cooperación y dirección de vuestra eminentísima. No dudando, pues, que naciendo de la acción común de los Obispos y de los fieles al noble propósito del Sumo Pontífice, corresponderá vuestra eminentísima plenamente á la confianza y á las esperanzas de Su Santidad, tengo el gusto de retirarle el testimonio del profundo respeto con que le beso humildísimamente las manos.

De vuestra eminencia humildísimo, afectuoso y sincero servidor, *M. Cardenal Rampolla.*

Roma 26 de Abril de 1903.

Señor Cardenal Ciriaco María Sancha y Hervás, Arzobispo de Toledo.

Declaraciones del eminentísimo Cardenal Sancha

No puedo ocultar que, cuando recibí y leí las dos cartas trascritas, sentí mi ánimo profundamente emocionado. El encargo que en la primera me hace el Padre Santo, si bien me da el honor muy superior á mis escasísimos méritos, me pareció imposible de realizar, dado el estado de mi salud delicada y el agotamiento de fuerzas que invade la naturaleza humana al llegar la misma á la edad septuagenaria, y verse abandonada de recursos que antes la fueron prestadas por la asociación del vigor físico e intelectual, propios de la juventud.

Esa causa poderosa, y otras no menos graves y de todos conocidas, debidas al estado de los ánimos y á las condiciones especiales de la organización política y social de nuestro país presentaron á mi vista, no sólo vacilaciones, sino temores de naufragios, repulsas inmerecidas y de esterilidad en los propósitos y esfuerzos.

Sin embargo de eso, y por encima de todo, está la voz del Romano Pontífice León XIII. El, desde las alturas de su supremo ministerio apostólico, conoce con clarísimo entendimiento la naturaleza y condiciones de la lucha actual, suscitada sin justo motivo por innobles pasiones y atávicos ren-

cores contra la Iglesia de Jesucristo y contra sus sagradas y venerandas instituciones; y nadie que seriamente piense podrá negar su indiscutible derecho á la legítima defensa y á organizar para ello las fuerzas católicas del modo y manera que lo crea más eficaz y conveniente.

Cuando el general en jefe de un ejército manda, no se permiten discusiones ni dilaciones. Rendirse prontamente á sus mandatos es deber estricto de generales, jefes, oficiales, soldados y de todos los que dependen de su autoridad y están sometidos á su jurisdicción. Sin esa severa disciplina y sin esa abnegación personal y colectiva, en vez de victorias y laureles sólo se logran y deploran oprobios y desastres.

La Iglesia, por frase bíblica, es comparada á un ejército bien ordenado puesto en batalla. El Romano Pontífice, por supereminente manera, reúne en sus manos todos cuantos poderes ordinarios y extraordinarios son necesarios para dirigirla, gobernarla y administrarla, adaptando su funcionamiento, sus pasos y sus movimientos á normas prudentes y sapientísimas, de suyo fecundas en aprovechamientos para la vida cristiana de los pueblos, cualquiera que sea la elevación ó decaimiento de la cultura de los mismos.

Por lo que toca á los intereses religiosos de España, no una sino muchas veces ha trazado León XIII orientaciones y reglas claras y terminantes para conservarlos, aumentarlos y defenderlos, señalando como condición necesaria para ese fin la unión de todos los católicos, el respeto y acatamiento á los poderes públicos constituidos y la acción individual y colectiva dentro de la legalidad. Si hasta el presente esa laudable y apostólica solicitud de Nuestro Santísimo Padre no ha dado los frutos abundantes que de su nativa virtud han debido brotar entre nosotros no es otra la causa que la tenaz indocilidad á sus paternales llamamientos y prescripciones.

El Romano Pontífice deplora las divisiones y distancias que vienen perpetuándose y tomando carácter habitual entre españoles hijos de la Iglesia que profesan la misma fé y sienten en su pecho los mismos entusiasmos y amores por su patria y sus glorias históricas. Con la mira de amonorar y remediar ese mal, de consecuencias funestas, vuelve á insistir y recomendar de nuevo la *unión de los católicos*, realizable por los medios y en la forma expresados en su mencionada Carta. Para dar principio, por mi parte, al cumplimiento de la soberana voluntad de Nuestro Santísimo Padre, y en busca de consejo y garantía de mayor acierto, me trasladé á Madrid el día 11 del mes actual, á fin de celebrar una conferencia con el eminentísimo señor cardenal Casañas y otros reverendos y doctos Prelados que á la sazón se hallaban en aquella capital.

Reunidos el día 12, dióse lectura de la susodicha Carta pontificia, y oído

con reverencia y sumisión lo que en ella enseña y anhela. Su Santidad, se acordaron por unanimidad los puntos siguientes:

- 1.º Publicación de los dos documentos de referencia, á fin de que sean conocidos de los reverendos señores obispos, clero y fieles á causa del interés que para todos contienen.
- 2.º Sostener y apoyar la junta central de intereses católicos existente en Madrid, bajo la presidencia efectiva del Ordinario de aquella diócesis y la honoraria del de Toledo, cuya residencia habitual está fuera de la corte.
- 3.º Rogar respetuosa y encarecidamente á los demás preladados, ordinarios de España, que si no las hubiesen constituyan en sus respectivas diócesis juntas de personas idóneas y de notorio celo, que se pongan en comunicación con la central de Madrid, á fin de hacer más fácil la concordia y la unión de los católicos, tan deseada por el Papa León XIII.
- 4.º Celebración de un Congreso de enseñanza y métodos de la misma en la ciudad de Salamanca, previo el consentimiento del Rdo. Sr. Obispo de aquella diócesis.
- 5.º Proseguir el estudio de otros proyectos estimados, no solo de utilidad sino de necesidad, para consolidar la organización de las fuerzas católicas, á fin de que se descarten de opiniones personales de escaso aprovechamiento, y funcionen unidas como organismo viril y bien disciplinado, para defensa de nuestra santa fé y de los sagrados derechos de la Iglesia.

Toledo 29 de Mayo de 1908.

† EL CARDENAL ARZOBISPO DE TOLEDO.

De Mayals

Sr. Director de EL EBRO.

Muy Sr. mio y amigo: Me cabe la satisfacción de dirigirme á V. rogándole haga pública la imponente manifestación que ayer tarde tributó el pueblo de Mayals al nuevo párroco D. Francisco Vernet Margalef con motivo de la toma de posesión.

Hombres, mugeres y niños de ambos sexos, en las afueras del pueblo, esperaban ansiosos al nuevo padre, al cual cercaron, tan luego le tuvieron presente, pidiéndole les diese á besar sus manos.

A muchos pasos del pueblo le esperaban la autoridad eclesiástica y civil y la música la cual amenizó el saludo que el nuevo cura hizo á dichas autoridades, y solemnizó la entrada del mismo á la población, al mismo tiempo que las campanas de la torre, obedeciendo al disparo de un barreno efectuado á muy poca distancia de aquí publicaron su llegada.

Por ambos lados de la calle, la gente formaba cordón, y en la plaza de la iglesia había un gentío inmenso. Al abrir la iglesia una ola de hijos de este pueblo invadió el sagrado recinto resultando imposible la entrada y salida del templo.

Terminado el saludo que desde el púlpito dirigió á todos allí presentes, fuimos á la Abadía donde nos tenfa preparado un buen refresco. Este resultó brillante, acudiendo más de setenta personas.

No quiero molestar por más tiempo su atención entrando á pormenores detalles.

Anticipándole las gracias, me despedido affmo. s. s. y amigo q. b. s. m.

Un suscriptor

Mayals 3 Junio de 1903.

MARTIR DE CRISTO

En el número de "La Tradición Navarra, de Pamplona, correspondiente al día 3 del actual, leemos la siguiente carta del corresponsal de dicho periódico en Estella:

"Sr. Dr. de *La Tradición Navarra*

Anoche se comió un horrible crimen en esta ciudad, siendo la víctima un honrado padre de familia, un obrero católico, de oficio curtidor, que puede decirse que ha muerto mártir, por salir á defender el santo nombre de Dios.

Pasaba este cristiano obrero cerca de una taberna, en la que estaba ebrio y blasfemando un tal Heredia, apodado "el cocho."

El oír el obrero Raimundo Goñi tales blasfemias, dicen que salió á la defensa del nombre de Dios y trató de convencer al blasfemo de lo inconveniente de su conducta, cuando un tal Casildo Iglesias, (a) "Arijas", salió á decirle á ver qué le importaba á él.

El caso es que el "Arijas", dió al obrero una tremenda cuchillada en un costado, de cuya herida falleció a los pocos momentos, no sin declarar antes quién fué su matador.

El muerto era alumno del Centro de Obreros y habfa comulgado en la mañana de ayer.

Deja mujer y cuatro hijos pequeños dignos de la protección de las almas cristianas, pues este obrero mártir, aunque suponemos que gozará ya del premio de Dios en el cielo, habrá llevado la pena de dejar á su mujer é hijos en el desamparo.

Suplicamos una oración por el alma del mártir.

El agresor fué anoche apresado por la Guardia civil.

El Corresponsal.

Estella 1.º de Junio de 1903

Un yanqui, senador español

Cierto periódico madrileño afirma que el senador electo por Zaragoza don Enrique González, es yanqui, y por lo tanto, que no puede tomar parte en el Senado, á menos que el Senado, perdiendo toda noción de patriotismo, acuerde que al Senado español pueden pertenecer quienes en nada estiman el culto á la Patria:

Ese señor es yanqui por las razones siguientes:

- 1.º Por ser natural de Puerto Rico.
- 2.º Por encontrarse en Puerto Rico cuando se firmó el Tratado de París.

3.º Por no haber hecho oficialmente y en tiempo oportuno la reclamación necesaria para conservar la nacionalidad española.

4.º Por haber formado parte de la Comisión de portorriqueños que fué á Washington á arreglar con las autoridades norteamericanas los asuntos de la isla.

5.º Por haber prestado á los yanquis servicios que ningún español quiso prestarles en la isla.

Creemos que las razones son convincentes, y que legalmente el tal González no puede representar en el Parlamento á quienes son españoles.

Además, hay otras razones de orden moral que no pueden ser olvidadas, razones que no permiten á los senadores el tener por compañero á quien escuchó las voces de egoismo en vez de oír aquellas otras que le hablaban en nombre del decoro patrio.

Un acto real

El rey Eduardo VII, aunque disidente y jefe de un reino donde los católicos no constituyen más que una pequeña minoría, acaba de dar una buena lección al jefe de Estado francés, que no se ha atrevido á asistir á la primera comunión de su hijo, por no disgustar á los jacobinos franceses.

El rey de la Gran Bretaña ha enviado á la Superiora de las Hijas de Maria en Roma su retrato con una dedicatoria autógrafa, rogándola que la coloque en la sala del convento de aquellas buenas Religiosas. Han recibido además un donativo de 10 000 francos para ayudarles á comprar un terreno cerca de San Juan de Letrán, donde se proponen establecer un hospicio inglés.

NOTICIAS BREVES

El Globo dice que la acción de los católicos que recomienda el cardenal Rampolla, tiene por fin atraer á la masa indiferente para que se lance al campo de la lucha contra los enemigos de la Iglesia.

—El señor Maura ha recibido una felicitación del Comité de Defensa Social de Barcelona por su proyecto de reforma de la administración local.

—Comentando el discurso del señor Montero se ha expresado el conde de Romanones en términos de protesta por lo que aquel prohombre dijo relativamente á las Asociaciones religiosas y á la libertad de enseñanza.

El exministro de Instrucción pública anuncia que cuando en el Congreso se discuta el Mensaje, presentará de acuerdo con el señor Moret, un voto particular contra las afirmaciones del señor Montero Rios.

—Han llegado á Barcelona gran número de automovilistas que tomaron parte en las carreras París Madrid.

Si el tiempo mejora, saldrán enseguida para Toulouse.

—Telegrafían de Jerez, que se ha celebrado una reunión de 500 obreros agrícolas, pronunciándose enérgicos discursos.

Los reunidos acordaron declarar la huelga general el día 12 en Jerez y en el campo, celebrar un mitín el día 14 y publicar un manifiesto recomendando el orden para evitar la intervención de la fuerza armada.

—Telegrafían de Duverier (Argelia), que en la frontera de Marruecos fueron asesinados el 28 del mes anterior varios colonos españoles cuando regresaban de cortar leña.

Los marroquíes, según añade el telegrama, mutilaron ferozmente á nuestros compatriotas.

Además se llevaron, robado, un niño árabe argelío.

—Un despacho de Roma dice que el Pontífice ha sufrido una ligera disentería y que los facultativos han dispuesto guarde reposo absoluto.

—Se han recibido noticias oficiales del choque de trenes ocurrido entre las estaciones de Medina del Campo y Gallinas.

Han quedado completamente destruidos 9 wagones y las dos máquinas.

Uno de los fogoneros ha resultado gravemente herido hasta el extremo de desconfiarse de su existencia.

Además hay 7 empleados y 11 viajeros heridos.

—Según telegramas de Washington en el departamento del Kantón de China, están amenazados á morir de hambre cerca de un millón de habitantes.

ÓRDENES

El Excmo. Sr. Obispo ha conferido hoy órdenes sagradas á los señores que á continuación se expresan, á los cuales, así como á sus familias, enviamos nuestra enhorabuena.

Tonsura

D. Elías Salomón, de Uldecona.

Menores

D. Isidro Adell, de Todoella.

Subdiaconado

D. Salvador Campanals, de Horta y D. Casimiro Amela, O. D. de la Mata.

Diaconado

D. Ramón García, de Roquetas.—
D. Facundo Vives, de Canet lo Roig.—
D. Federico Casanova, de Tortosa.—
D. Juan Fabra, de Tortosa.—
Don R. fael Fontcuberta, de Tortosa.—
D. Andrés Escardó, de Tortosa.—
D. Emilio Sastre, de Miravet.—
D. Enrique Bonet, de Forcall.—
D. Pascual Goterris, de Villarreal.—
D. Joaquín Cherta, de Alcalá.—
D. Manuel Calduch, de Alcalá.—
D. Pascual Cherta, de Alcalá.—
D. Juan Bta. Roda, de San Mateo.—
D. Vicente Navarro, de Cervera.—
D. Antonio Bertomeu, de Nules.—
D. Juan Monferrer, de Almazora.—
D. Enrique Balagué, de Castellón.

Presbiterado

Rdo. D. Juan Tatay Calduch, de Cervera.—
Rdo. D. Juan Ferré Torrelles, de Tortosa.—
Rdo. D. Vicente Senar Moros, de Benicarló.—
Reverendo D. Aurelio Porcar Gonzalvo, de Figuerolés.—
Rdo. D. José Puig Roda, de Tirig.—
Rdo. D. Dionisio Nostrort Llorens, de Villarreal.

CRÓNICA

Ayer regresaron á esta ciudad los alumnos del Colegio de San Luis Gongaza que hace pocos días marcharon á Tarragona para sufrir en aquel Instituto los exámenes de prueba de curso.

El resultado de ellos no ha podido ser más satisfactorio, y demuestra el grande aprovechamiento de los alumnos de tan importante establecimiento docente, que honra á nuestra ciudad.

Otro día, Dios mediante, daremos cuenta detallada del resultado de estos exámenes. Por hoy nos limitamos á felicitar calurosamente á tan aprovechados alumnos, así como á su celoso Director, nuestro respetable amigo el Dr. D. Nicolás Barber, y á todos los ilustrados Profesores del Colegio de San Luis.

* Se ha inaugurado el Café del Kiosco del parque.

Desde mañana, todos los domingos y días festivos, desde las 5 y 1/2 de la tarde amenizará aquel delicioso punto la banda "Lira Dertosense."

* Se asegura que se ha repartido una convocatoria entre los socios del Círculo de Artesanos para una junta general en la que ha de tratarse acerca de la disolución de la sociedad.

* Según telegrafían al "Diario

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

del Comercio, de Barcelona la Comisión de actas ha dado dictamen favorable acerca de la de Tortosa.

** En el tren expreso de Barcelona, ha llegado hoy á nuestra ciudad, el diputado republicano Sr. Lerroux, siendo recibido en la estación por sus partidarios y acompañado hasta el Centro Republicano.

** Se ha declarado incompetente el Ministerio de la Gobernación para entender en un recurso de pesas y medidas promovido por el alcalde de Tortosa y otros con el Sr. Margenat.

** Para pasar la temporada de verano en la suntuosa torre que posee en el término de Roquetas ha llegado procedente de Barcelona, nuestro particular amigo D. Francisco Gargallo acompañado de su apreciable familia.

La distinguida señora del señor Gargallo que, durante el pasado invierno, ha sufrido larga y molesta dolencia viene ansiosa de restablecerse por completo, respirando los aires saludables de nuestra campiña.

Dámosles la bienvenida, deseando les sea grata la estancia entre nosotros.

** Mañana en la capilla rural de San Juan, sita en la partida de Camp redó, se celebrará una escogida función, que no pudo celebrarse el domingo último, como un obsequio de final de Mayo á la Virgen Santísima. Habrá misa de comunión general y luego oficio solemne con revestida y sermón por el Rdo. Sr. Sol, capellán encargado de aquella iglesia.

** Raro es el día que en la calle de la Ciudad, y particularmente en las Cuatro Esquinas, no tengamos ocasión de presenciar el atasco de algún carro, debido al lastimoso estado del piso, lleno de baches, hoyos y barrizales.

No hay que decir que cada vez que esto acontece, y es muy frecuente, la escandalera que allí se arma, con los gritos y blasfemias consiguientes, nada tiene de edificante.

El espectáculo lo presencian muchas veces los empleados del municipio desde la Casa Consistorial.

Lo cual nos ahorra el trabajo de llamar la atención de las autoridades.

Aunque, á decir verdad, tampoco sabríamos ahora á quien dirigirnos.

También la autoridad se halla *atacada*.

** El *Diario de Tortosa* dice saber por carta que ha recibido del señor Puigerver que muy en breve la Dirección general de Obras públicas, ordenará de acuerdo con el Consejo de Estado, la tasación de las obras del ferro carril de Valdezafán, ya construidas, para proceder inmediatamente á la liquidación y anunciar la su-
basta de la línea de Alcañiz á Tortosa.

** Ha quedado abierta la horchatería de la Sra. Viuda de Tomás Royo en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria.)

Se recomienda dicha casa por los exquisitos helados y refrescos de todas clases que confecciona.

Se sirven encargos á domicilio.

** Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

Advertencia

Los cambios de residencia á que ha dado margen la provisión de los curatos vacantes de la diócesis produce una gran alteración en la lista de nuestros suscriptores, entre los que figuran muchos Sres. Sacerdotes.

Para que la marcha del periódico no sufra quebrantos ni se ocasionen perjuicios á nuestros abonados es conveniente que éstos avisen á esta administración oportunamente, enviándonos nota de sus nuevas direcciones.

No descuidarse.

ROOSEVELT Y LOS JESUITAS

El presidente de los Estados Unidos de América, Teodoro Roosevelt, era el 29 de Abril último huésped de los Padres de la Compañía de Jesús en la Universidad de San Luis. Durante su estancia en la Universidad dicha, celebraron los Padres un importante acto teológico, al cual asistió el Presidente. El Excmo. señor Cardenal Gibbons dió entonces públicamente la bienvenida, á la que contestó el señor Roosevelt con las siguientes palabras:

"Señor Cardenal Gibbons, Reverendos Padres y Señores: Es un verdadero placer para mi ser hoy huésped de la principal y más importante y antigua Universidad situada al occidente del Río Mississippi, en el territorio de la Luisiana.

Conozco vuestra obra, pues yo mismo he contemplado vuestros progresos en los Estados Occidentales de la Unión no solo entre nuestro pueblo, sino también entre las tribus indias. Por eso, pues, experimento un gran placer en encontrarme aquí, en esta grande Universidad, y en saludaros personalmente y en asistir á un acto que puede decirse casi único en su género. Os doy las gracias por la atenta alusión que me habéis dirigido y os declaro que me consideraría culpable de faltar á mis deberes, si omitiese observar aquella cláusula de nuestra Constitución que prescribe tratar á todos los ciudadanos por igual, sin distinción alguna respecto al modo con que cada uno crea deber adorar á Dios Omnipotente. Seguro estoy de que vosotros no os sentís tan contentos de verme aquí como me siento yo de estar entre vosotros.

Tal es el lenguaje—dice "L'Observatore Romano"—noble y elevado, que el Jefe de una gran República protestante, protestante él mismo, adopta hablando de los felicitos hijos de San Ignacio y de su obra altamente benéfica, que demuestra conocer y apreciar dignamente.

TELEGRAMAS

El pretendiente

Melilla.—Se asegura que el pretendiente ha decidido casarse con una hermosa mora que le regalaron.

Se asegura también que aquél ha enviado á la madre de la mora, que reside en Trecemét, 50.000 francos, como regalo.

Varias noticias

Se ha concedido una subvención de mil pesetas al Centro Obrero de Tortosa.

—Se ha reunido hoy la Comisión de actas, y después de larga discusión, ha emitido dictamen favorable á varias de éstas.

Notas tarraconenses

Tarragona.—El Ateneo tarraconense ha acordado aplazar por tiempo indefinido la Exposición provincial de Bellas Artes é Industrias Artísticas, en vista de la premura del tiempo y de las dificultades surgidas.

—A fin de no interrumpir la costumbre de hacer salir los gigantes y contribuir á las fiestas de Corpus, el Ayuntamiento pedirá autorización al gobernador para esos gastos voluntarios.

—Para la fabricación de la Charreusse, los cartujos introducirán en esta ciudad espíritus rancieros que tienen en depósito en Francia, cuya importación ascenderá á muchos miles de duros por derechos de Aduana.

El Ayuntamiento apoyará la instancia que los cartujos dirijen al ministro de Hacienda, para que se les reembolsen los derechos de los espíritus que reexpidan al extranjero.

—Por orden de cursos y haciendo uno diario, empezarán el día 10 los exámenes de enseñanza libre en el Instituto provincial.

El día 18 se hará un llamamiento.

Ultimas noticias

Asegúrase que se han reunido los generales de división, juramentando se para no revelar sus acuerdos.

Créese que la reunión está relacionada con el proceso Borbón, ante la probabilidad de que se le condene.

"El Correo,"

Se ocupa de la actitud de los católicos. Dice que el lenguaje del "El Correo," y del "Siglo Futuro," revela que los católicos obedecen las órdenes del Papa.

Rivalidades moras

De Tánger dicen que la kábila de

Tenceur ha roto las hostilidades con las de Beniasan.

Por rivalidades vecinales venció esta última, obligando á la otra á retirarse, después de una fuerte derrota.

Grandes establecimientos de música

DE
Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22. Barcelona. — Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritfísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídase catálogos.

Instituto de vacunación

DEL
Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Importante

Tartanas y carritos nuevos y de lance. Superior construcción.

Informará **Rafael Homedes**, calle de Mar, núm. 3, TARRAGONA.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

